

## REVISTA DE REVISTAS

**ALTAMIRA.**—Revista del Centro de Estudios Montañeses. Núm. 2-3. 1952. «Sobre la densidad de población y el número de animales en las provincias españolas», por Luis Hoyos Sáinz.—«Características especiales de entidades locales y Juntas Vecinales en la Montaña», por Enrique G. de Soto y Vances.—«Documentos y noticias inéditos de artifices en la Montaña. Ciento veinte artifices desconocidos», por Manuel Pereda de la Reguera.—«Exvotos marineros en santuarios santanderinos. Nuestra Señora de la Asunción, en Larédo», por Fernando Barreda.—«El «Lignum Crucis» del Almirante», por Esteban García Chico.—«El Valle de Buelna y el Infantado de Covarrubias», por Rufino Vargas Blanco.—«Casa de los Tagle», por José María Pérez Ortiz.—«Notas folklóricas sobre la fauna del Valle de Soba», por Miguel A. Sáinz Antomil.—Varia.

**ARCHIVO ESPAÑOL DE ARTE.** Madrid, 1952. Núm. 100.—«En el Centenario de Ribera en Roma. El manuscrito de Mancini», por José Milicua.—«Los grabados que inspiraron la «Santa Isabel» de Murillo», por José Guerrero Lovillo.—Varia.—Bibliografía.

**ARCHIVO IBERO-AMERICANO.** Madrid, Octubre-Diciembre, 1952. Número 48.—«Semblanza espiritual del P. Nicolás María Alberca, mártir de Damasco, 1860», por el P. Juan Meseguer Fernández, O. F. M.—«Comisarios Generales de Indias», por P. Luis Arroyo, O. F. M.—Miscelánea.—Notas bibliográficas.

**ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU.** Romae, Jul.-Dec. 1952. «Gli studi teologici di Giovanni de Polanco alle origini della legislazione scolastica della Compagnia di Gesù», por Angelo Martini, S. I.—«Portrait de Martellange», por Pierre Moisy.—«Clorivière et les Pères de la Foi», por André Rayez, S. I.—«Scheweden in der Gesellschafft Jesu (1580-1773)», por Josef Teschitel, S. I.—Operum iudicia.

**BERCREO.**—Logroño, 1952. Núm. XXV.—«Aspecto etnográfico de la Rioja. Los pueblos riojanos: Causas naturales y humanas determinantes del lugar que ocupan y tipos de ellas», por Ismael del Pan.—«La Parroquia de Santiago de Calahorra.—«Breves notas históricas», por Manuel de Lecuona, Pbro.—«Pedagogía y Oratoria. En Marco Fabio Quintiliano», por Aniceto Gómez Esteban.—«Fráy Juan Ramírez», O. P.—«Un riojano defensor de los indios», por Jesús de Léza.—«Una antigua Cofradía Logroñesa. La hermandad de San Lucas Evangelista y la Virgen de Oriente», por José María Lope Toledo.—Miscelánea.

**BOLETIN DE LA BIBLIOTECA DE MENENDEZ PELAYO.** Santander, 1952. Números 3 y 4.—«Epistolario de Morel-Fatio y Menéndez Pelayo, con

Prólogo, Notas e Índices», por Enriqu<sup>e</sup> Sánchez Reyes.—«La redacción: Nota sobre centenarios y conmemoraciones.

**BOLETIN DE LA COMISION PROVINCIAL DE MONUMENTOS HISTORICOS Y ARTISTICOS DE ORENSE.**—Enero-Diciembre 1949.—«El Centenario de Carvajal», por José Fernández Gallego.—«La Encomienda de S. Juan de Mourentán (Arbe)», por Alfonso Vázquez Martínez.—«Sobre la Pretendida Asociación al Trono de Alfonso XIII», por M. Rubén García Alvarez.—«Carta inédita del Obispo de Orense Quevedo y Quintano a Carlos IV sobre tributos en Galicia», por F. Bouza-Brey.—«Verín y sus Murallas», por Jesús Taboadá.—«Un carnaval y un periódico», por Vicente M. Risco.

**BOLETIN DE LA INSTITUCION FERNAN-GONZALEZ.** Burgos. Primer trimestre 1953, Número 122.—«Señoríos de los preladados burgaleses», por Luciano Huídobro Serna.—«Estudio histórico-crítico sobre la vida y actuación político-social del burgalés ilustre que se llamó D. Diego Gómez Sanvoval, Conde de Castro», por Ismael G.<sup>a</sup> Rámilla.—«En torno a la Catedral de Burgos», por Matías Martínez Burgos.—«La obra de un gran pintor burgalés enjuiciada por otro pintor», por Javier Cortés Echánove.—«El retrato de una abadesa de las Huelgas», por José Luis Monteverde.—«Vindicación burgalesa de Alonso de Ojeda, famoso conquistador y colonizador del Nuevo Mundo», por Gonzalo Miguel Ojeda.—«Burgos rinde homenaje a la memoria del maestro Vitoria», por I. G.<sup>a</sup> R.—«Documentos referentes a las fundaciones del Duque de Lerma, en su villa ducal», por Luis Cervera Vera.—«Un plantel de seráfica santidad en las afueras de Burgos, San Esteban de los Olmos», por Ignacio Omáchevarría, O. F. M.—«En torno a los compositores burgaleses Santamaría, Olmeda, Antonio José y Rafael Calleja», por Angel Sargadía.—«Institución Fernán González, Academia Burgense de Historia y Bellas Artes, actividad académica y actuación cultural», por I. G.<sup>a</sup> R.—«Neurología. D. Primitivo Arroyo González», por L. H. y S.—Bibliografía.

**BOLETIN DE LA ACADEMIA DE LA HISTORIA.** Madrid, Octubre-Diciembre 1952.—Tomo CXXXI.—«El Excmo. Sr. Conde de Rodezno», por el Duque de Alba.—«Los Médicos de los siglos XV y XVI en las medallas que conserva el Museo Arqueológico Nacional», por Francisco Alvarez Ossorio.—«Catálogo de la Biblioteca del Rmo. P. Mtro. Enrique Flórez» (conclusión), por Angel Custodio Vega, O. S. A.—«Catálogo de memoriales presentados al Real Consejo de Indias (1626-1630)» (conclusión), por A. Rodríguez Moñino.

**HELMANTICA.** Pont. - Universidad - Ecca - Salamanca. Enero-Abril, 1953. Núm. 13.—«Un análisis literario escolar», por Arturo M.<sup>a</sup> Cayuela.—«El Padre Manuel Jové, C. M. F., notable latinista de nuestro siglo», por José Jiménez.—«Pronunciación clásica del Latín», por Manuel Jové.—«Un pasaje de Estrabón sobre el peán cántabro, el famoso canto de Lelo y un detalle de métrica del Mio Cid», por Juan Gorostiaga.—«Sobre el verso 62 de la Eglea IV de Virgilio», por Javier de Echave-Sustaeta.—«La «Phrasis» de Quintiliano», por Julio Campos.—«Armonía e expresiva en Lucrecio», por Gregorio Andrés.— Miscelánea.

**REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL.**—Madrid, 1953.—Número 67.—«Una experiencia de la Diputación Provincial de Valencia», por Francisco Cerdá Reig.—«La cooperación provincial en forma de Consorcio», por Emilio Falcó Plou.—«Modalidades financieras de la cooperación provin-

cial a los servicios municipales», por Antonio Martínez Díaz.—«Orientaciones en torno a la cooperación provincial», por Fernando Albi.—«La municipalización de servicios en el Municipio antiguo», por José Rodríguez Gómez.

SEFERAD. Madrid-Barcelona, Fasc. 2.—«Dos casos de toponimia y de crítica textual», por José M.<sup>a</sup> Bover.—«Urban Halakhah and camp rules in the «Cairo fragments of a Damascene Covenant», por Arie Rubinstein.—«Un alboroto contra el call de Gerona en el año 1331», por Millás-Batlle.—«Aportaciones sobre médicos judíos en Aragón en la primera mitad del siglo XIV», por J. Rius Serra.—«A Masterpiece of Medieval Spanish-Jewish Art: The Kennicott Bible», por Cecil Roth.—Varia.

ZEPHYRUS. Salamanca, Septiembre-Diciembre, 1952.—«La cerámica ibérica de Isquia», por E. Cuadrado.—«La státua di Ercole presso Cadice», por P. Mingazzini.—«Las monedas de Obulco y los celtas en Andalucía», por A. Tovar.—Varia.

